

REPUBLIQUE DU TCHAD

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

PRIMATURE

SECRETARIAT GENERAL



Unité – Travail – Progrès

ALLOCUTION

DE SON EXCELLENCE KALZEUBE PAYIMI DEUBET
LORS DE LA VISITE DES FORCES DE DEFENSE ET
DE SECURITE

(le 07 juillet 2015)

- **Officiers ;**
- **Sous-officiers et Hommes de rang des Forces de Défense et de Sécurité, Gardien de la Paix ;**

Le 15 juin 2015, notre capitale a connu des attentats terroristes lâches et ignobles qui malheureusement ont eu pour cibles les Forces de Défense et de Sécurité.

Nos Vaillants Policiers ont enregistré suite à deux attentats plusieurs victimes ayant perdu la vie pour certains.

En Dépit des pertes éprouvées en leur sein, les Vaillantes Forces de Défense et de Sécurité que vous êtes, ont continué à assumer leur devoir avec courage et abnégation, jusqu'à découvrir le réseau local des terroristes et débusquer la plupart de ses membres.

Cette réaction prompte et efficace qui a permis d'entreprendre le démantèlement total du réseau de la **secte Boko-Haram** sur le Territoire National, bien que s'étant soldée par d'autres victimes des Forces de Sécurité qui ont courageusement sacrifié leurs vies pour épargner à nos populations d'autres pires drames, mérite d'être saluée.

Grâce à ce sacrifice suprême, de nombreuses vies humaines sont sauvées. Chacun à sa manière d'inscrire son nom dans l'Histoire, et peu sont ceux qui écrivent l'Histoire en grand. Vous, vous l'avez écrit en grand.

Comme hier vos aînés et certains parmi vous ici présents ils ont libéré le pays du joug de la dictature, aujourd'hui vous apportez votre inestimable contribution en menant une guerre sans merci au terrorisme.

Vous comprendrez donc le sens de notre présence aujourd'hui parmi vous ici, même si nous nous réunissons quotidiennement avec l'ensemble des Chefs de Grandes Formations, dans le cadre de nos réunions sécuritaires instituées depuis un certain temps déjà.

Je voudrais en cette occasion, saluer la mémoire des intrépides éléments des Forces de Sécurité arrachés à l'affection de leurs familles, de leurs frères d'Armes et du pays, à notre affection.

L'occasion me paraît opportune par ailleurs pour solennellement exprimer à l'ensemble de nos Forces de Défense et de Sécurité, au nom de Son Excellence Monsieur le Président de la République et au nom du Gouvernement, notre infinie gratitude et leur rendre un Hommage appuyé, par rapport au rôle décisif qu'elles jouent dans notre effort collectif de consolidation de la paix et de la stabilité de notre Cher pays.

- **Officiers ;**
- **Sous-officiers, Soldat de rang, Gardien de la Paix ;**

Votre réaction efficace à ces tragiques événements, atteste combien vous êtes préparées et déterminées à faire face à toute menace, avec la coopération des populations dans leur ensemble, parce que cette nouvelle forme de criminalité se combat par des opérations de Police et de Renseignement. Pour faire face à ce combat asymétrique, il nous faut plus qu'un travail de détective.

Bien que le maillage sécuritaire du Territoire semble efficace, nous devons cependant dans le cadre des mesures d'urgence prises par le Comité de Crise, revoir les structures et consignes des services pour plus d'efficacité.

Son Excellence Monsieur le Président de la République que j'ai informé de ma visite dans vos locaux, m'a chargé de vous exhorter de poursuivre sans relâche les efforts de sécurisation totale des populations sur l'ensemble du

Territoire National. Sentinelle vigilante, vous l'avez été, sentinelle vigilante, vous le demeurez ! Hissez tout haut et toujours le tricolore.

Je réaffirme avec force que nous avons une obligation de protéger nos populations et c'est en agissant que nous renforcerons la confiance des Citoyens dans nos Forces de Sécurité, et que nous donnerions de nous-mêmes une image digne et positive. Vous réunissez déjà les deux conditions essentielles, à savoir le courage et la volonté.

Je n'ai aucun doute sur la volonté qui anime chacune et chacun de vous dans l'accomplissement de votre mission.

Je voudrais cependant rappeler que nous devons réduire au maximum les vulnérabilités, en mutualisant les moyens dans une synergie d'ensemble pour faire échec à toute tentative criminelle contre les populations.

Nos Concitoyens attendent de nous tous que nous agissions contre la violence obscurantiste, mais dans le respect des Lois, Règlements et autres mesures dont le pays s'est doté.

Avec l'ensemble de la Nation, faisons bloc contre cet ennemi, en nous adaptant sans cesse aux situations nouvelles qui se présentent à nous.

Le Gouvernement pour sa part ne ménagera aucun effort pour mettre à votre disposition les moyens nécessaires à l'accomplissement de votre mission et les moyens nécessaires pour votre protection, pour votre propre sécurité.

Une fois de plus, je vous exhorte à la vigilance accrue dans la discipline, pour conjurer tous les périls auxquels vous faites face avec fierté.

Je vous remercie.